

ABSTRAK

Fatimah Prima Syabikhismala, 12102183042, Tinjauan Sosiologi Hukum Tentang Hak Dan Kewajiban Istri Yang Ditinggal Suami Merantau (Studi Kasus Desa Sugihan, Kecamatan Kampak, Kabupaten Trenggalek), Jurusan Hukum Keluarga Islam, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulunggung, 2022.

Pembimbing : Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Kata Kunci : Tinjauan Sosiologi Hukum, Hak Dan Kewajiban, Merantau

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena hak dan kewajiban seorang istri yang ditinggal merantau oleh suami terkhusus di desa Sugihan, Kecamatan Kampak, Kabupaten Trenggalek dengan berbagai alasan sering kali menuai konflik karena tidak terlaksananya salah satu hak suami atau istri. Oleh karena itu, peneliti tertarik untuk mengkaji informasi terkait praktik hak dan kewajiban istri yang ditinggal suami merantau dengan kajian sosiologi hukum.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah : 1) Bagaimana hak istri yang ditinggal suami merantau di Desa Sugihan, Kecamatan Kampak, Kabupaten trenggalek? 2) Bagaimana faktor pendukung dan penghambat dalam pemenuhan hak istri yang ditinggal suami merantau di Desa Sugihan, Kecamatan Kampak, Kabupaten Trenggalek? 3) Bagaimana mengatasi dalam melaksanakan hak dan kewajiban istri yang ditinggal suami merantau di desa Sugihan, Kecamatan Kampak, Kabupaten Trenggalek? Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah : 1) Untuk mendeskripsikan hak dan kewajiban istri yang ditinggal suami merantau di Desa Sugihan, Kecamatan Kampak, Kabupaten Trenggalek. 2) Untuk menganalisis faktor pendukung dan penghambat tentang pemenuhan hak istri yang ditinggal suami merantau. 3) untuk menganalisis solusi mengatasi hambatan dalam melaksanakan hak istri yang ditinggal suami merantau.

Metode penelitian yang dilakukan adalah metode penelitian kualitatif, dengan jenis penelitian lapangan (field research). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data yang digunakan adalah reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi. Teknik keabsahan data dalam penelitian ini adalah trigulasi yang menggabungkan dua teknik pengumpulan data dan dari sumber yang telah ada.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : 1) Hak istri yang ditinggal suami merantau di Desa Sugihan, Kecamatan Kampak, Kabupaten Trenggalek belum terlaksana dengan maksimal karena masih ada suami yang lalai dengan kewajibannya untuk melaksanakan tanggung jawabnya terhadap hak non materi istri. 2) Faktor penghambat dan pendukung tentang pemenuhan hak istri yang ditinggal suami merantau yaitu faktor ekonomi, faktor kejenuhan, faktor tidak diberi nafkah batin, faktor wawasan keagamaan, faktor pergaulan bebas, faktor media sosial, faktor psikologis, faktor kesadaran huku dan faktor penghasilan. 3) Solusi mengatasi tentang pemenuhan istri yang ditinggal suami merantau adalah

jangka waktu merantau tidak lama, dengan tetap melaksanakan komunikasi yang baik dan berkomitmen antara suami dan istri.

ABSTRACT

Fatimah Prima Syabikhismala, 12102183042, A Sociological Review of Law Concerning the Rights and Obligations of Wives Left Behind by Migrating Husbands (Case Study of Sugihan Village, Kampak District, Trenggalek Regency), Department of Islamic Family Law, State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulunggung, 2022.

Advisor : Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Keywords: Review of Legal Sociology, Rights and Obligations, Migrating

This research is motivated by the phenomenon of the rights and obligations of a wife who is left to wander by her husband, especially in Sugihan Village, Kampak District, Trenggalek Regency for various reasons, often leading to conflicts because one of the husband's or wife's rights is not fulfilled. Therefore, researchers are interested in studying information related to the practice of the rights and obligations of wives who are left by their husbands to wander with the study of the sociology of law.

The formulation of the problems in this research are: 1) What are the rights and obligations of the wife left by her husband to wander in Sugihan Village, Kampak District, Trenggalek Regency? 2) What is the sociological review of law regarding the rights and obligations of a wife left by her husband to wander in Sugihan Village, Kampak District, Trenggalek Regency? The objectives of this study are: 1) To describe the rights and obligations of a wife who is left by her husband to wander. 2) To analyze the sociological review of law regarding the rights and obligations of a wife who is left by her husband to wander. 3) To analyze the obstacles in carrying out the rights and obligations of a wife whose husband left her to wander in Sugihan Village, Kampak District, Trenggalek Regency.

The research method used is a qualitative research method, with the type of field research (field research). Data collection techniques used in this study were interviews and documentation. While the data analysis techniques used are data reduction, data presentation, drawing conclusions and verification. The data validation technique in this study is triangulation which combines two data collection techniques and from existing sources.

The results of this study indicate that: 1) The rights of wives who are left by their husbands to wander in Sugihan Village, Kampak District, Trenggalek Regency have not been implemented optimally because there are still husbands who are negligent with their obligations to carry out their responsibilities towards the wife's non-material rights. 2) Inhibiting and supporting factors regarding the fulfillment of the rights of wives whose husbands leave them are economic factors, saturation factors, factors of not being given a spiritual livelihood, factors of religious insight, promiscuity factors, social media factors, psychological factors, legal awareness factors and income factors. 3) The solution to overcoming

the fulfillment of a wife whose husband has left her is not long, while continuing to carry out good and committed communication between husband and wife.

الملخص

فاتيمه فرما شايبخيسمالا ، ١٢١٠٢١٨٣٠٤٢ ، مراجعة سوسيولوجية للقانون المتعلق بحقوق والتزامات الزوجات المتروكين من الأزواج المهاجرين (دراسة حالة لقرية سوجيهان ، مقاطعة كامباك ، ترينجالك ريجنسي) ، قسم قانون الأسرة الإسلامي ، جامعة الولاية الإسلامية سيد علي رحمة الله تولونغونغ ، ٢٠٢٢ .

المستشار: د. أحمد مصنف ، ماجستير في الشريعة الإسلامية

الكلمات المفتاحية: مراجعة علم الاجتماع القانوني ، الحقوق والالتزامات ، الهجرة

هذا البحث مدفوع بظاهرة حقوق والتزامات الزوجة التي تركها زوجها للتجول ، خاصة في قرية سوجيهان ، مقاطعة كامباك ، ريجنسي ترينجاليك لأسباب مختلفة ، وغالبًا ما تؤدي إلى صراعات بسبب أحد حقوق الزوج أو الزوجة. لم يتم الوفاء به. لذلك ، يهتم الباحثون بدراسة المعلومات المتعلقة بممارسة حقوق وواجبات الزوجة التي تركها أزواجهن للتجول في دراسة علم اجتماع القانون.

صياغة المشاكل في هذه الدراسة هي: (١) ما هي حقوق والتزامات الزوجة التي تركها زوجها للتجول في قرية سوجيهان ، مقاطعة كامباك ، ريجنسي ترينجاليك؟ (٢) ما هي المراجعة الاجتماعية للقانون فيما يتعلق بحقوق والتزامات الزوجة التي تركها زوجها للتجول في قرية سوجيهان ، مقاطعة كامباك ، ريجنسي ترينجاليك؟ أهداف هذه الدراسة هي: (١) وصف حقوق وواجبات الزوجة التي تركها زوجها للتجول. (٢) لتحليل المراجعة الاجتماعية للقانون فيما يتعلق بحقوق والتزامات الزوجة التي تركها زوجها للتجول.

طريقة البحث المستخدمة هي منهج بحث نوعي ، مع نوع البحث الميداني (بحث ميداني). كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي المقابلات والتوثيق. بينما تقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج والتحقق. تقنية التحقق من صحة البيانات في هذه الدراسة هي التثليث الذي يجمع بين تقنيتين لجمع البيانات ومن المصادر الموجودة.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (١) فيما يتعلق بحقوق وواجبات الزوجات اللواتي تركهن أزواجهن للتجول في قرية سوجيهان ، مقاطعة كامباك ، لم يتم تنفيذ ترينجالك ريجنسي بالشكل الأمثل لأنه لا تزال هناك زوجات مهملات في التزامن لرعاية شؤون المنزل وطاعة أزواجهن. (٢) انطلاقاً من علم اجتماع القانون فيما يتعلق بحقوق والتزامات الزوجة التي تركها زوجها للتجول ، لماذا تتجاهل الزوجة التزاماتها بسبب ٣ عوامل ، وهي العوامل الاقتصادية ، وعامل التشبع ، وعامل عدم منحها الرزق الروحي ، عامل البصيرة الدينية ، عامل الاختلاط ، عامل التواصل الاجتماعي ، عوامل نفسية.